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БИЗНЕС И ОБРАЗОВАНИЕ: АСПЕКТЫ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ
Бизнес и образование на современном этапе развития экономики все более характеризуются усиленным взаимодействием, рассматриваемым, в первую очередь, через призму воспитания молодого высококвалифицированного персонала, востребованного на рынке труда в целом и в данной конкретной  фирме в частности. Практически каждая успешно конкурирующая в какой-либо приоритетной сфере развития экономики фирма задается вопросом: а что будет через пять-десять лет ее роста? Обращается внимание как на совершенство применяемой технологии для производства специфической продукции (работ, услуг), так и на качество самого конечного продукта. И самым, пожалуй, важным связующим звеном в этой технологической цепи выступает человек, работник фирмы. Но это не просто работник, - это реальный человеческий ресурс, кроме того, с его безграничными способностями, развитие которых-то и должен, на мой взгляд, стимулировать и мотивировать бизнес, исходя, разумеется, при этом из перечня своих потребностей. Все мы знаем, что у нас, в России, человеческие, так сказать, «мозг и материал» недооцениваются… Так что же мы тогда возмущаемся, что часть наиболее квалифицированных специалистов, при наличии такой возможности, уезжает за рубеж? Если их не ценят здесь, то они поедут туда, где их оценят, а желание каждого человека быть признанным, стать состоявшейся личностью, вполне очевидно. Я не буду сейчас однозначно говорить, что российское образование некачественно (ибо на выходе мы встречаем «конечный образовательный продукт», который зачастую не нужен либо малооплачиваем, ибо реальность такова, что производство не развито, нет рабочих мест; исключение: передовая инженерно-техническая и нефтегазовая сфера), ибо считаю, что в каждой как национальной, так и совранациональной образовательной системе существуют свои преимущества и недостатки независимо от того, Гарвард это или МГУ…

Но очевидность разрыва между российской теорией и практикой, с одной стороны, и, конечно же, между бизнесом и вузом, с другой, - имеет место быть (и это особенно заметно, когда наши студенты и преподаватели реализуют грантовую либо «обменную» программу стажировки в экономически ведущих зарубежных странах). И покрыть этот гэп может только непрерывное всеаспектное взаимодействие вуза и бизнеса на современном этапе развития экономики.
Именно бизнес и предпринимательство должны определять предпочтения в «производстве» молодых специалистов. Бизнес должен буквально «взращивать» новое поколение «умельцев», начиная даже не с вуза, а со специализированной средней школы и ссуза. Причем, данный процесс должен быть настолько повсеместным, насколько это представляется возможным, а не столь однобоким, как это происходит у нас сейчас, когда инициатором его выступают, в первую очередь, нефтегазовые компании (образовательный лицей Ходорковского, единственный из его начинаний для «Юкоса», что еще «живет»; ОАО «Татнефть», Транснефть и т.д.). Иногда, конечно, к данной стезе присоединяется еще и наше Правительство, и Президент с его пресловутой «модернизацией»… Но в основном же это - только слова, которые мало воплощаются на деле. Выделяются, конечно, ряд образовательных фондов: Благотворительный фонд Потанина (осуществление образовательных программ и проектов поддержки культуры), например, но и это все же – лишь капля в море того, что еще предстоит сделать в арии взаимоотношения науки, образования и предпринимательского начала. Именно поэтому, говоря в первую очередь об экономическом образовании, хотел бы предложить на рассмотрение всех заинтересованных лиц ряд положений, которые, на мой взгляд, взаимообогатят  сферу вуза и бизнеса.
1. К вопросам междисциплинарного научного синтеза: исключить так 

называемые «непрофильные», «неспециальные» предметы, встречающиеся в вузах в течение первых трех лет обучения, либо сузить весь этот ряд «общеобразовательных» дисциплин, которые нормальными людьми обычно изучаются еще в школе. Этот «общий» уровень кругозора, знаний и эрудиции интеллектуальный и поистине «интересующийся» человек может приобрести и самостоятельно. Причем касается это не только цикла гуманитарных предметов (история, философия, местный (региональный) язык), но и естественнонаучных (высшая математика, информатика и др.).
Почему? Сами по себе, в отрыве от системы, они не нужны; они необходимы лишь в контексте всесистемно-практического экономического знания. Я отнюдь не выступаю здесь за их ликвидацию (ни в коем случае!) и сокращение соответствующих категорий преподавателей; но, опять же, признавая в перспективе ведущую роль междисциплинарного знания в контексте взаимодействия наук, предлагаю «синтезировать» новые научные дисциплины. Это может быть философия предпринимательства, читаемая, например на английском языке (3 сферы: философия+основы предпринимательства+ин. (англ.) язык), или курс анализа инвестиционных проектов, где используются знания высшей математики (но усваиваться они будут уже совершенно иначе, через призму практического восприятия – на более высоком качественном уровне).
2. В продолжение заданной темы: как лингвист и полиглот автор данной статьи разделяет взгляды ведущих экспертов-лингвистов по поводу несовершенства обучения языку и понимает необходимость внедрения инновационных методик (методы Шехтера, Васильевых, Ильи Франка), но в комплексе. Кроме того, подход к обучению должен быть студентоориентирован и  центрирован на конечном творческом результате.
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BUSINESS AND EDUCATION: ASPECTS OF INTERACTION 
Business and Education have been increasingly characterized by the strong interaction at the present stage of economic development, dealt with primarily through the prism of young high-qualified staff education  to be in demand on the labor market in general and in this or that distinct company in particular. Virtually, just every firm competing successfully in a priority area of economic development asks itself the question: what will happen in five or ten years of its growth? Attention is drawn to a level of perfection as on the technology used for the production of specific products’ (services’) set, as to the quality of the final product.  Thus, perhaps, the most important link is supposed to be an working human being, just exactly, an employee of the firm in the technological chain. However, it is not simply an employee; on the contrary or moreover, he is viewed by us as a real human resource, in addition, with its boundless abilities, whose development is a must of and, in my view, a deel to be encouraged and motivated by the side of a businesses, based, of course, in this case according to the list of their needs. All of us know so-called “human  brain and material” are reckoned to be undervalued in Russia ... So why are we outraged by the fact that some of the most high-qualified, having such an opportunity, go abroad? If they are not appreciated here, so indeed they will go there they will be estimated, and the desire of every person to be recognized, get on its feet, is quite obvious. I would not definitely say that the Russian education is of poor quality (for the output we find out as "the final educational product” to be undemanded or merely low-paid, because the reality is so that our gross domestic product is not developed, there are no jobs, except for advanced engineering and Oil & Gas sector), because I believe each of both national and supranational education systems has its own advantages and disadvantages of whether it's Moscow State University or just a Harvard one...
But the evidence of the gap between the Russian theory and practice, on the one hand, and, of course, between business and university, on the other, is the place to be (and this is especially evident when our students and teachers implement a grant or "exchange" program of instruction (training) in economically advanced countries). Only comprehensive and in-depth continuous interaction between the university and businesses can help bridge this gap at the present stage of economic development. 
It is a business and an enterprise in point of fact to determine preferences in the "production" of young professionals. Business must literally "cultivate" a new generation of skilled craftsmen, its personnel, starting even not with the universities and higher schools, but with a specialized secondary schools and colleges. Moreover, this process should be as ubiquitous as possible, but not as lopsided as it comes to us now, when the role of initiator is substantially performed by oil and gas companies (educational lyceum named after M. Khodorkovsky, the only one of his initiatives for “Yukos” that still carries out into practice; OAO “Tatneft”, “Transneft”, etc.). Sometimes, of course, our government and the President with his notorious "innovative upgrade" join to this path ... But mostly it's all the same, only the words that have a little to be embodied in practice. One is likely can catch sight of a number of educational foundations: Potanin Foundation (instruction programs and training projects in support of culture), for example, but it's all the same - just a drop in the ocean of what needs to be done in the fields of the science, education and the businesses cooperation. That’s why, speaking primarily about economics, I would like to suggest for consideration by all interested parties a number of respective provisions which, in my opinion, evolve both the spheres of higher school and businesses.

1. Moving to the issues of interdisciplinary research synthesis: a step to reduce so-called "non-core" and "non-specialized" objects providing a general instruction one may meet it in universities during the first three years of study, or barely narrow down the whole series of "general education" courses, which normal people usually take in secondary (comprehensive) school. This "general" level of outlook, knowledge and erudition could be achieved by intellectual and truly "interested" people by his or her own. Futhermore, it concerns not only the cycle of humanities (history, philosophy, local (regional) language), but also the natural sciences (advanced mathematics, computer science, etc.). Why? These subjects themselves, in isolation from the system, are deemed to be undemanded, so that they are necessary just in the context of systematic and practical economic knowledge. I am not talking here not about eliminating them (in any case!) nor the reduction of corresponding categories of instructors, but, again recognizing the leading role of interdisciplinary knowledge in the future context of the Sciences’ interaction, I suggest to pursue "synthesizing" new scientific disciplines. This can be a philosophy of business to be read, for example, in English (3 areas cover as to the basics of business+philosophy+target (English) language), or the course of investment projects analysis, which use knowledge of advanced mathematics (so I think them having absorbed by student quite differently, apropos through the prism of practical perception, at a higher level of quality).

2. To the course of a given theme: as a linguist and polyglot the author of this article shares views of leading experts in linguistics with regards to imperfections of language learning, and, as to the topic, understands the need for development of innovative methods (methods of Schechter, Ilya Frank, Author's School of Vassiliev), only to be implemented pertaining to a system. In addition, the approach to learning should be student-centered and oriented on the final creative result.
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